
VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO DEL GIORNO 

13 maggio 2024 

Presso la sede dell’Ordine in via Volta 62 a Como, alle ore 18.41 si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1) Lettura e approvazione del verbale del 22 aprile 2024; 

2) Nuove iscrizioni e cancellazioni; 

3) Organizzazione corsi e attribuzione dei crediti formativi; 

4) Piattaforma digitale contratti pubblici; 

5) Responsabile per la Transizione al Digitale; 

6) Whistleblowing: adesione alla piattaforma informatica; 

7) Congresso Nazionale 2-4 ottobre 2024 a Siena; 

8) Sistema di sicurezza della sede dell’Ordine; 

9) Segnalazioni di nominativi: 

a) Comune di Cernobbio: ratifica segnalazione nominativi per Commissione 

di vigilanza; 

b) Dott. Matteo Fasana: ratifica segnalazione esperti in Impianti termici; 

c) Ing. Giorgio Corbella: ratifica segnalazione esperti in Edilizia residenziale; 

d) Avv. Federico Cocquio: ratifica segnalazione esperti in Strutture; 

10) Privacy e Regolamento europeo 679/2016; 

11) Anticorruzione e trasparenza; 

12) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

13) Varie ed eventuali: 

Sono presenti: Carmine Accordino, Alessandro Ajani, Paolo Arienti, Elena 

Bianchi, Marco Cigardi, Francesca Comità, Anna Croci, Massimiliano De Rose, 

Luca Lanfranconi, Maurizio Ponzoni, Marco Romano e Pietro Tripodi. 

Sono assenti: Roberto Lietti, Pier Giuseppe Lozej e Raffaella Romano. 

Redige il verbale il Consigliere Segretario, ing. Francesca Comità. 



Constatata e fatta constatare la regolarità della riunione, il Presidente dichiara 

aperta la seduta. 

1) Lettura e approvazione del verbale del 22 aprile 2024; 

Il verbale della seduta del 22 aprile 2024 viene approvato. 

2) Nuove iscrizioni e cancellazioni; 

ISCRIZIONI SEZIONE A 

ing. PIZZINI GIACOMO    N. 3468 A trasferito da Foggia 

ing. PAGANIN FILIPPO  N. 3469 A 

A oggi gli iscritti sono 1631, di cui 1533 appartenenti alla Sezione A e 98 alla 

Sezione B; cinque società appartengono alla Sezione STP. 

Alle ore 18.44 entra Raffaella Romano. 

3) Organizzazione corsi e attribuzione dei crediti formativi; 

Il Consiglio valuta positivamente dal punto di vista didattico e scientifico le 

seguenti iniziative formative: 

- Seminario della durata di 4 ore dal titolo PREGEO 10.6.3, tenutosi in data 

odierna dalle 9.00 alle 13.00 presso l’Università dell’Insubria in via Valleggio a 

Como, organizzato in collaborazione con il Collegio dei Geometri stipulando un 

accordo tra enti, con un massimo n.50 partecipanti. Quota €24,59 + IVA. 

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 3 CFP. 

- Seminario gratuito valido ai fini dell’aggiornamento per la sicurezza ex D.Lgs. 

81/2008 della durata di 2 ore dal titolo Il regolamento UE 2020/1149: quali obblighi ha 

introdotto l’uso dei prodotti contenenti di-isocianati in programma giovedì 16/5/2024 

dalle 14.30 alle 16.30 presso Lariofiere a Erba in occasione di MECI 2024 e 

organizzato in collaborazione con ESPE stipulando un accordo tra enti, con un 

massimo di 100 iscritti. 

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 2 CFP. 



- Corso valido ai fini dell’aggiornamento per la sicurezza ex D.Lgs. 81/2008 per 

il rinnovo dell’abilitazione HEARTSAVER CPR AED della durata di 3 ore in 

programma venerdì 17/5/2024 dalle 10.00 alle 13.00 (I turno) e dalle 14.00 alle 17.00 

(II turno) presso la sede dell’Ordine. Quota €50,00 + IVA. 

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 3 CFP. 

- Seminario gratuito di 2 ore valido ai fini dell’aggiornamento per la sicurezza 

ex D.Lgs. 81/2008 dal titolo I DPI e le procedure per i lavori in quota in programma 

venerdì 17 maggio 2024 dalle 14.30 alle 16.30 presso Lariofiere a Erba in occasione 

di MECI 2024 e organizzato in collaborazione con ESPE stipulando un accordo 

tra enti, con un massimo di 100 iscritti.  

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 2 CFP. 

- Seminario gratuito di 2 ore valido ai fini dell’aggiornamento per la sicurezza 

ex D.Lgs. 81/2008 dal titolo La valutazione dei rischi in ambienti confinati in 

programma sabato 18 maggio 2024 dalle 10.00 alle 12.00 presso Lariofiere a Erba 

in occasione di MECI 2024 e organizzato in collaborazione con ESPE stipulando 

un accordo tra enti, con un massimo di 100 iscritti.  

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 2 CFP. 

- Seminario gratuito di 2 ore valido ai fini dell’aggiornamento per la sicurezza 

ex D.Lgs. 81/2008 dal titolo La gestione delle emergenze in cantiere ai sensi del DM 

3/9/2024 in programma sabato 18 maggio 2024 dalle 14.30 alle 16.30 presso 

Lariofiere a Erba in occasione di MECI 2024 e organizzato in collaborazione con 

ESPE stipulando un accordo tra enti, con un massimo di 100 iscritti.  

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 2 CFP. 

- Seminario di 3 ore dal titolo Protezione contro le sovratensioni e infrastruttura 

multiservizio FTTH tenuto dall’ing. Gianpaolo Monti, in programma giovedì 23 

maggio 2024 dalle 14.15 alle 17.30 presso l’Ordine dei Periti a Como, organizzato 



in collaborazione con lo stesso Ordine stipulando un accordo tra enti. Quota € 

15,00 IVA inclusa, con un massimo di 50 iscritti.  

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 3 CFP. 

- Visita tecnica al laboratorio CALCESTRUZZI e al laboratorio ASFALTI 

MAPEI a Milano, rispettivamente in via Cafiero 22 e in viale Ortles 22, in 

programma venerdì 31 maggio 2024, organizzata dal Gruppo Giovani.  

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 1 CFP per ogni laboratorio. 

- Seminario di 4 ore dal titolo Soluzioni per la corretta installazione delle pompe di 

calore, in programma giovedì 13 giugno 2024 dalle 14.00 alle 18.00 presso la sede 

dell’Ordine con un massimo di 50 iscritti, organizzato in collaborazione con 

Weishaupt SpA, che verserà un contributo per i diritti di segreteria. 

Il Consiglio riconosce n. 4 CFP. 

4) Piattaforma digitale contratti pubblici; 

Il nuovo Codice degli Appalti ha introdotto un nuovo sistema di digitalizzazione 

degli appalti che prevede l’utilizzo di piattaforme certificate per svolgere l’intero 

ciclo delle procedure di affidamento. 

Le stazioni appaltanti attraverso le piattaforme certificate sono tenute a 

trasmettere alla banca dati nazionale dei contratti pubblici tutti i dati degli 

affidamenti, anche quelli diretti e sottosoglia. 

Il Consiglio delibera di aderire alla formula biennale proposta da Pa33. 

5) Responsabile per la Transizione al Digitale; 

La convenzione per l’adesione all’Ufficio centrale nazionale per la transizione al 

digitale del CNI (art. 17 del D.Lgs. 82/2005) a cui il Consiglio dell’Ordine ha 

aderito con delibera del 12/01/2022, è decaduta in quanto l’accordo con AGID 

prevedeva la nomina di un unico rappresentante nazionale per tutti i 106 Ordini 

territoriali. Poiché è stato chiarito che per tale figura sarebbe impossibile gestire 

e verificare le situazioni e i dati relativi a tutti gli Ordini, è necessario che ciascun 



Ordine provveda alla nomina del proprio Responsabile per la Transizione al 

Digitale, al quale il CNI darà supporto per gli adempimenti e le procedure. 

Il Consiglio decide di prendere visione dei documenti relativi all’incontro 

organizzato dal CNI il 22 marzo 2024, a cui ha partecipato Dario Montermini. 

Si rinvia ogni decisione in merito alla prossima seduta di Consiglio, 

confrontandosi anche con altri Ordini e con la commissione Ingegneria 

dell’Informazione C2I. 

6) Whistleblowing: adesione alla piattaforma informatica; 

L’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Como ha la possibilità di mettere a 

disposizione di tutti (dipendenti, collaboratori, fornitori e cittadini) un nuovo 

canale interno di segnalazione, finalizzato al contrasto e all’emersione di 

comportamenti illeciti rilevati nel proprio contesto lavorativo.  

Si tratta di una piattaforma informatica denominata “WhistleblowingPA per le 

Pubbliche Amministrazioni” che permette di inviare anonimamente segnalazioni 

di illeciti di cui si è venuti a conoscenza, con la possibilità di dialogare con il 

destinatario della segnalazione per eventuali approfondimenti o chiarimenti. 

Il Consiglio delibera di aderire alla piattaforma. 

7) Congresso Nazionale degli Ordini degli Ingegneri d’Italia in programma 

dal 2 al 4 ottobre 2024; 

Il Congresso Nazionale si terrà a Siena e Grosseto dal 2 al 4 ottobre 2024. 

Oltre al Presidente, parteciperanno al Congresso come Delegati i Consiglieri 

Arienti, Comità, Croci e Lanfranconi. 

Parteciperanno come Osservatori i Consiglieri Accordino, Ajani, Lozej e Ponzoni.  

8) Sistema di sicurezza della sede dell’Ordine; 

Il Consiglio decide di azionare l’allarme, previo invio ai Consiglieri delle 

istruzioni per l’attivazione. 



Il Consiglio decide di rivedere la polizza assicurativa in vigore, per valutare 

eventuali integrazioni. 

9) Segnalazioni di nominativi: 

a) Comune di Cernobbio: richiesta nominativi Commissione Vigilanza 

locali pubblico spettacolo; 

Il Comune di Cernobbio ha inviato in data 17 aprile la richiesta di tre nominativi 

esperti in elettrotecnica, acustica e strutture per la commissione comunale di 

vigilanza sui locali di pubblico spettacolo. 

Facendo seguito alle indicazioni pervenute da Alessandro Ajani e Pietro Tripodi, 

il Consiglio ratifica la segnalazione di ing. Luca Cozzi, esperto in elettrotecnica; 

ing. Luigi Motta, esperto in acustica e ing. Giovanni Della Torre, esperto in 

ambito strutturale. 

b) Dott. Matteo Fasana: ratifica segnalazione esperti in Impianti termici: 

La richiesta di nominativi è pervenuta il 22/4/2024. Il Presidente ha segnalato un 

elenco di sei nominativi tratti dall’Albo Specialisti alla categoria B601 Impianti 

termici: ingg. Stefano De Vitis, Casto Di Girolamo, Marco Paredi, Francesco 

Rucco, Davide Ruggeri e Massimo Sironi. 

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

c) Ing. Giorgio Corbella: ratifica segnalazione esperti in Edilizia residenziale; 

La richiesta di nominativi è pervenuta il 23/4/2024. Il Presidente ha segnalato un 

elenco di esperti tratti dall’Albo Specialisti alla categoria A101 Edilizia residenziale: 

ingg. Marcello Casartelli, Serafino Castellini, Arianna Colmegna, Alessandro De 

Angelis, Franco Gerosa, Aurelio Marazzi, Giuseppe Pio Montalto Monella, 

Roberto Spadoni e Francesco Tettamanti. 

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

d) Avv. Federico Cocquio: ratifica segnalazione esperti in Ingegneria edile e 

Strutture; 



La richiesta di nominativi è pervenuta il 6/5/2024. Considerata l’urgenza, il 

Presidente ha segnalato i seguenti esperti tratti dall’Albo Specialisti, iscritti 

contemporaneamente alle categorie A101 Edilizia residenziale e A501 Strutture: 

ingg. Michele Bottinelli, Marcello Costanzo e Marco Vago. 

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

10) Privacy e Regolamento europeo 679/2016; 

Non si segnalano argomenti. 

11) Anticorruzione e trasparenza; 

Non si segnalano argomenti. 

12) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

Il preventivo per il rifacimento del parquet nella sala assembleare della sede è 

stato confermato. 

Marco Cigardi e Anna Croci hanno valutato le domande di aggiornamento 

relative all’Albo specialisti: tra i 60 ingegneri che dovevano rinnovare l’iscrizione 

all’albo, solo 29 hanno inviato la modulistica e il proprio CV. Per il prossimo 

anno, il Consiglio decide di effettuare una comunicazione più efficace spiegando 

la funzionalità dell’Albo Specialisti. 

Con riferimento alla tinteggiatura delle due stanze della sede con le pareti rosa, 

Maurizio Ponzoni contatterà un imbianchino per avere un secondo preventivo. 

Il Consiglio chiede a Anna Croci, che parteciperà alla riunione di condominio 

giovedì 16 maggio, di discutere anche della sicurezza e di chiedere come 

comportarsi per il rifacimento portone d’ingresso alla sede dell’Ordine. 

A proposito del Museo diffuso della città di Como, il Consiglio si interroga su 

come gestire la sicurezza all’interno della sede, oltre che sulle modalità di incasso 

della quota che verrebbe riconosciuta all’Ordine. 

Il Consiglio decide di inoltrare per conoscenza a tutti gli iscritti la comunicazione 

inviata alla Fondazione Inarcassa dall’ing. Luca Cozzi, Presidente della 



Fondazione dell’Ordine, in merito all’aumento dei premi assicurativi da parte 

della compagnia Assigeco che propone le polizze professionali in convenzione.  

In relazione all’attestazione dell’OIV (Organismo Indipendente di Valutazione), 

il Consiglio decide di confrontarsi con il consulente fiscale dell’Ordine, dott. 

Walter Moro, e con il Revisore dei conti, dott. Francesco Nessi.  

Tramite l’addetta stampa dell’Ordine, Francesca Guido, Il Sole24Ore ha inviato 

una proposta di pubblicazione di un testo di circa 5000 battute sull’attività 

dell’Ordine e sul contributo degli ingegneri per stimolare il sistema produttivo 

del territorio di Como, da veicolare su LOMBARDIA, il dorso pluriregionale del 

quotidiano con diffusione nell’Italia Nord-Occidentale.  

Il costo dell’iniziativa ammonta a euro 950,00. Il Consiglio approva la spesa. 

Alle ore 19.56 escono Marco e Raffaella Romano. 

La Commissione C2I dell’Ordine sta attivando una serie di iniziative in 

preparazione al Bicentenario della morte di Alessandro Volta, che cadrà il 5 

marzo 2027. Focus della proposta saranno la ricostruzione dell’Esposizione 

universale del 1899 e la visita dei padiglioni attraverso un percorso virtuale 

realizzato con il coinvolgimento di alcune scuole superiori cittadine, in 

particolare il liceo Giovio, il liceo Volta e l’ITIS Magistri Comacini.  

Il Consiglio approva il progetto in atto. 

13) Varie ed eventuali: 

Non emergono altri argomenti. 

La prossima riunione di Consiglio sarà convocata 10 giugno alle ore 18.30. 

Null’altro essendovi da discutere e deliberare, il Presidente dichiara sciolta la 

seduta alle ore 20.03. 

IL CONSIGLIO DELL’ORDINE 

DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI COMO 

ing. Francesca Comità 


